

53% de los empleos

que aumentan a en la Región del Bío Bío corresponden a la provincia de Ñuble según el último Censo Agropecuario realizado el 2007.

700 cupos

de trabajo, incluyendo agricultura y labores de construcción, ya están disponibles en la Oficina de Intermediación Laboral en su primera etapa.

5.000 cupos de empleo

estacional se espera que lleguen a Chillán durante los próximos meses, según Jorge Salgado, director de la Omil. ¿Cómo se postula? Dirigiéndose a la oficina con su carnet de identidad.

trabajos estacionales

CRÓNICA CHILLÁN



TEMPORADA ALTA.

“A ellos se le van juntando además los trabajos agrícolas que vienen atrasados, como la remolacha y trigos. Hay que meter más mano de obra”

Guillermo Martínez,
presidente de CAR Ñuble Ltda.

ciudades, de manera de dar con la cosecha a tiempo. “Yo me atrevería incluso a decir que existe una escasez de gente para desempeñarse en estos puestos”, acotó.

Según el presidente de la CAR Ñuble Limitada, a nivel provincial un considerable grupo de personas se dedican al cultivo de berries.

“A ellos se le van juntando además los trabajos agrícolas que vienen atrasados, como la remolacha y trigos. Hay que recargarlos, meter más mano de



LAS TEMPORERAS SE CONCENTRAN PRINCIPALMENTE EN ÑUBLE.

obra”, afirmó.

Martínez indicó que otro de los cultivos que se realizan fuertemente durante estos meses, corresponden al arroz, el maíz y los riegos de trigo.

Respecto a los valores de exportación de arándanos, altamente cotizados en Europa

y Estados Unidos, “se han ido compensando con el tiempo por los kilos de producción. Ahora se están evaluando los mercados de China”, indicó.

Pero, ¿por qué Ñuble produce tantos berries? Según el presidente de la CAR Ñuble Limitada, esto se debe a las po-

cas hectáreas que requieren en su producción y al mismo tiempo por la alta rentabilidad que significan. A lo anterior, se le agrega la ubicación y el clima de la provincia.

Respecto a la posible sequía que podría presentarse durante los próximos meses, según los agricultores de la zona esta es una situación que se descarta, tomando en consideración el comportamiento climático y lluvias de las últimas semanas.

“Aquí no hay ninguna posibilidad de sequía. Hemos tenido una pluviometría muy buena durante las últimas semanas. Ha llovido de forma esporádica y pareja. Además tenemos la reserva de nieve, por lo que vamos a tener cualquier cantidad de agua”, explicó.

CINCO MIL PUESTOS

En la Oficina de Intermedia-

¿QUÉ SE PRODUCE?

● Espárrago blanco:

Corresponde a uno de los productos de mayor exportación en la provincia de Ñuble. Se produce principalmente en la zona de Pinto.

● Uvas, vino y aceitunas:

La comuna de Portezuelo es una de las grandes productoras. Quillón también se destaca.

● Cereales:

La producción de trigo y avena que se cultivan especialmente en la parte central de la provincia, principalmente debido a los problemas de riego que existen en otras comunas. Dentro de las comunas que lo producen está Ñiquén, San Carlos, Coihueco y parte de Chillán Oeste.

● Berries:

Frambuesas y arándanos concentran la mayor exportación a nivel provincia. Estos productos son cotizados en Estados Unidos, Europa y próximamente en China. Su principal área de cultivo se concentra en la comuna de Coihueco.

● Frutillas:

También son un producto de exportación y se producen principalmente en la zona central de Ñuble. Son cotizadas en toda la región y el resto del país.

0

Opinión

Froilán Quezada,
ingeniero comercial y docente UBB.



Un apoyo al desempleo en Ñuble

Es común que después de la segunda quincena de septiembre se empiece a realizar toda la actividad frutera. Digamos que son los trabajos previos que emana dicha actividad, es decir la preparación para, no es que vayamos a cosechar ahora. Es en esta etapa en donde se generan los puestos de trabajo.

Agregado a lo anterior, el Gobierno aprovecha esta época para enfrentar el problema del terremoto corrigiendo todos los desajustes viales. Es por eso que en las provincias se está observando todo lo que es reparación de calles y veredas del proyecto.

Entonces, podemos decir que esto está ocurriendo en casi todas las ciudades donde implican una inversión bastante importante en el sector público. Y por supuesto, existe una creación de empleos, que si bien, son por alrededor de tres meses, también van a significar un importante apoyo al problema del desempleo.

¿Qué concentran en la parte agrícola? Todo lo que es berries, arándanos, hortalizas, el espárrago blanco y uvas. En fin, todos los productos que tengan que ver con la exportación.

Además, están los cereales que se dan principalmente en la parte central de la provincia, principalmente por un problema de riego. Ahí se toma Ñiquén, San Carlos Coihueco y parte de Chillán Oeste.

Año a año viene llegando la misma gente a ocupar estos nuevos puestos, salvo en el arándano, ya que deben llegar trabajadores de otras zonas, porque debe ser gente más especializada. Hay que destacar además que la mayoría deben ser mujeres, porque requiere de un trato bien delicado.

Las temporeras desde ya se requieren en esta época además, ya que se debe preparar previamente y con anticipación la tierra. Ellas son las encargadas de cuidar los cultivos de las heladas que en este tiempo son fatales.